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Les saludo en el Nombre 
Supremo de nuestro Señor 
Jesucristo, confiando en que 

cada uno se encuentre extendiéndose 
“al blanco” (Fil. 3:13-14), y cuánto más 
que “el blanco” está “más cerca… que 
cuando creímos” (Rom. 13:11). “Pero 
nosotros no somos tales que nos retiremos 
para perdición, sino f ieles para ganancia 
del alma” (Heb. 10:39). En el camino 
de la vida del hijo de Dios hay y habrá 
pruebas, luchas, aflicciones, 
tribulaciones y más, pero ¡ánimo mi 
hermano, mi hermana, que amas y 
buscas a Cristo Jesús nuestro Señor!

“En mi angustia (un lugar estrecho, 
problemas, adversidad, aflicción, dolor, 
tribulación) invoqué al Señor, y clamé a 
mi Dios: Él oyó mi voz desde Su Templo, 
y mi clamor llegó delante de Él, a Sus 
oídos… Envió desde lo alto; tomóme, 
sacóme de las muchas aguas. Libróme de 
mi poderoso enemigo, y de los que me 
aborrecían, aunque eran ellos más fuertes 
que yo. Asaltáronme en el día de mi 
quebranto: Mas el Señor fue mi apoyo. Y 
sacóme a anchura: Libróme, porque se 
agradó de mí” (Sal. 18:6. 16-19). David 
y otros hombres y mujeres de Dios en 
la Biblia fueron rodeados de pruebas y 
problemas. Algunas pruebas les 
vinieron por serle fieles al Señor, y 
otras por su propio descuido, sufriendo 
depresión, turbaciones, problemas 
matrimoniales y familiares, intrigas, 
etc., etc.

En esta ocasión, me dirijo a las 
“angustias” (estrechos, problemas, 
adversidades, aflicciones, dolores, 
tribulaciones) que vienen a la vida de 
los hijos de Dios que porfían cada día 
en serle fieles a su amado Señor. 
Situaciones y circunstancias que no se 
espera que surjan en la vida. David 
dice: “Júzgame, oh Dios, y aboga mi 
causa: líbrame de gente impía, del hombre 
de engaño e iniquidad. Pues que Tú eres 
el Dios de mi fortaleza, ¿por qué me has 
desechado (dejado a un lado, rechazado, 
renunciado, fallado)?”. Pero luego hay 
un cambio de sentir y exclama, 
diciendo: “¿Por qué andaré enlutado por 
la opresión del enemigo? ¿Por qué te 
abates, oh alma mía, y por qué te 
conturbas en mí? Espera a Dios; porque 
aun le tengo de alabar; es Él salvamento 
delante de mí, y el Dios mío”  
(Sal. 43:1-2. 5).

Vemos en esta porción citada que la fe 
del salmista está firme, cuando declara: 
“Tú eres el Dios de mi fortaleza” (Sal. 
43:2). Dándonos a entender aquí que 
David conoce quién es la fortaleza de 
su vida. Sin embargo, en su “angustia” 
(Sal. 18:6) pregunta al Dios de su 
fortaleza: “¿por qué me has desechado 
(dejado a un lado, rechazado, 
renunciado, fallado)?”. En vez de sentir 
el salmista la fortaleza del Señor en 
medio de la prueba y de los problemas 
se sintió desechado. ¿Cuántas veces (o 
aun al presente) el hijo de Dios se 
siente solo y sin fortaleza? El salmista 
también sintió lo mismo. Y así también 
hoy en día, conociendo el hijo de Dios 
quién es su Fortaleza en medio de las 
“angustias”, aun muchas veces se siente 
“abatido” (hundido, deprimido, 
desanimado) y “conturbado” 
(preocupado). Porque el hijo de Dios, 
cuando menos se da cuenta, es muy 
fácil que su mente se vaya de estar 
puesta en la Fortaleza de su vida, a 
pensar ahora sólo en la situación o 
circunstancia en que se encuentra, 
comenzando entonces a abatirse 
(hundirse, deprimirse, desanimarse) y 
conturbarse (inquietarse y preocuparse) 
en su alma (mente) con las presentes 
pruebas y problemas.

Al darse cuenta el salmista de que su 
mente se fue de estar puesta en el 
Señor a poner su mente ahora en sus 
problemas, se anima a sí mismo con 
redirigir y reenfocar su mente a su 
Fortaleza, y se provoca preguntándose 
lo siguiente: “¿Por qué andaré 
enlutado… por qué te abates (te hundes, 
deprimes, desanimas), oh alma mía, y 
por qué te conturbas (conmocionas, 
conmueves, agitas mucho, estás 
preocupado) en mí? Espera (sé paciente, 
soporta el dolor, confía) a Dios; porque 
aun le tengo (tengo porqué) de alabar 
(agradecer, adorar); es Él salvamento 
(liberación, ayuda, victoria, salud, 
bienestar) delante de mí, y el Dios mío” 
(Sal. 43:2. 5). Es decir, al presente, en 
medio de la prueba, tenemos mucho 

porqué estar agradecidos, confiando 
que por la fe en Él, nos ayudará y nos 
dará las fuerzas en medio de todas las 
circunstancias, y si Él quiere nos librará 
de nuestras angustias. El hijo de Dios 
tiene porqué alabar al Señor al presente 
en medio de todas sus angustias y aun 
de alabarle por las angustias en las que 
Él lo ha de librar. ¡Aleluya! El salmista 
alaba a Dios en el presente por la 
esperanza de poder alabarle en el 
futuro al declarar: “Hubiera yo 
desmayado, si no creyese que tengo de ver 
la bondad del Señor en la tierra de los 
vivientes” (Sal. 27:13).

Tú que eres un hijo de Dios, el Señor 
conoce tus luchas, pruebas, problemas, 
tentaciones, tribulaciones, dificultades, 
desánimos, ataques, aflicciones y 
angustias que hay en tu vida. Pon tu 
mirada en Él, y como el apóstol Pedro 
cuando comenzó a hundirse, que en su 
angustia clamó al Señor, diciendo: 
“¡Señor, Sálvame!  Y luego 
( inmediatamente) JESÚS, 
EXTENDIENDO LA MANO, 
TRABÓ DE ÉL…” (Mt. 14:30-31), 
así también, cuando el hijo de Dios 
mira que se está hundiendo en 
angustias, enlutado y sintiéndose 
abatido y conturbado, hay que mirar al 
Señor y clamar a Él con todo nuestro 
corazón: ¡SEÑOR, SÁLVAME!

El Señor prometió estar con Sus 
discípulos todos los días hasta el fin del 
mundo. Un discípulo es uno que se 
disciplina en aprender de su maestro y va 
en pos de él. Si este eres tú, mi hermano, 
mi hermana, que tu Maestro es el Señor 
y quieres ir en pos de Él, ¡ánimo y 
adelante! Y si aún no es así, ¿qué esperas? 
¡Ven a Él, vuelve a Él!
En la vida hay muchas angustias, 
adversidades, aflicciones, dolores, 
tribulaciones y más, y es mucho mejor 
tener al Señor con nosotros que pasar 
por todo esto sin Dios y sin esperanza. 
“En apuros, mas no desesperamos; 
perseguidos, mas no desamparados; 
abatidos, mas no perecemos”  
(2 Cor. 4:8-9). 

“En mi angustia (un lugar estrecho, 
problemas, adversidad, aflicción, dolor, 
tribulación) invoqué al Señor, y CLAMÉ 
A MI DIOS: ÉL OYÓ MI VOZ desde 
Su Templo, y MI CLAMOR LLEGÓ 
DELANTE DE ÉL, a Sus oídos… 
Envió desde lo alto; TOMÓME, 
SACÓME DE LAS MUCHAS AGUAS 
(angustias). LIBRÓME de mi poderoso 
enemigo, y de los que me aborrecían, 
aunque eran ellos más fuertes que 
yo. Asaltáronme en el día de mi quebranto 
(opresión, calamidad): Mas el Señor fue 
mi apoyo. Y SACÓME A ANCHURA 
(liberación): LIBRÓME, porque se 
agradó de mí” (Sal. 18:6. 16-19).

Dios los bendiga.
Pastor Efraim Valverde III. 

CONFIANDO EN CRISTO

En mis luchas yo puedo,
Maestro, vencer,

Conf iando tan sólo en Ti.
Pues siento entregarme oyendo Tu voz,

Que dice: “Sin Mí nada sois”.
Que yo pueda, mi Cristo, siempre 

recordar
El precio pagado por mí:

Tu Sangre preciosa de costo sin par,
Que sólo me pudo salvar.

CORO
Y ahora sigo adelante llevando Tu 

cruz,
Conf iando en que habré de llegar

A ese hermoso lugar, donde he de vivir
Por siempre inundado en Tu luz.

Dame siempre temor para reconocer
Que Tú eres más alto que yo,

Que sólo humillado podré alcanzar
Tu Gracia y Tu sublime amor.

Has tomado en Tus manos,
Maestro, mi ser,

Y quiero ser Tuyo, Señor,
Pues dicha más grande no puedo 

anhelar,
Si Tú eres mi todo, Jesús.

Himno por el pastor 
Efraim Valverde, Sr.

EDITORIAL
Pastor Efraim Valverde III



WASHINGTON, USA

Predicaciones del pastor Efraim Valverde, 
Sr. en www.herenciacristianamusic.com 
desde Mount Vernon, Washington. 
Dirigida por el hermano Antonio López, 
hijo del pastor Feliciano López.

TENNESSEE, USA

RADIO BUENA 101.9 FM: Sábados de 
9:30 a 10:30 am. Cubre los condados 
de Georgia, EUA: Whitfield, Murria, 
Gordon, Gilmer, Walter y Catoosa, así 
como los condados de Hamilton y Bradley 
en el Estado de Tennessee, EUA. 

CALIFORNIA, USA

RADIO VISION KEXA 93.9 FM  Lunes 
a Viernes 12:00 y 6:00 pm.  Salinas, CA, 
Condado de Monterrey y parte del Condado 
de San Luis Obispo.

RADIO ZIÓN 540 AM. Lunes a 
Viernes de 7:30 a 8:00 am. Todo el 
sur de California desde Santa Barbara 
hasta Tijuana B.C. Puede escucharnos 
mundialmente vía Internet www.radiozion.
net/main.html - Pastor Efraim Valverde III  
(831) 422-0647.

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, 
CA. Predicación del pastor E. Valverde, Sr. 
cada tres horas después de las 12:00 am.  
patrocinado por el pastor Arturo Ríos. Puede 
escucharnos mundialmente vía Internet  
www.radioresplandecer.com.

SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO

SHEKINAH 106.7 FM: Lunes a Domingo 
6:00pm-11:00pm (tiempo de SLP, México) 
4:00pm - 9:00pm (horario en CA). SAN LUIS 
POTOSÍ, MÉXICO radioshekinah1067fm.com 
Radiounoasisenmediodeldesierto.com App solo para 
ANDROID, 4442211737 Facebook/Radio shekinah 
106.7 FM.

SAN MARTÍN PERAS OAXACA

107.9 FM:  San Martín Peras, Oaxaca, y parte de 
Guerrero, 100.3 FM, La Piedad Michoacán y Guanajuato,   
Zinapécuaro   Michoacán   y   sus   alrededores.   Por   Internet 
www.radiounoasisenmediodeldesierto.com.   
Predicaciones   por   el   pastor   Efraim Valverde, Sr. 
12:00 pm y 8:00 pm (horario de CA).

Estaciones Radiales
En las siguientes estaciones puede escuchar predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr.

En esta estación de radio escuche las predicaciones 
del pastor Efraim Valverde, Sr. Noticias sobre Israel 
y música selecta los siete días de la semana.

RADIO MUNDIAL POR INTERNET 
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DONACIONES EN 
USA   

 

Ofrendas y Diezmos 
US BANK

158300117971
CHURCH OF JESUS CHRIST

POR FAvOR INdIqUE El PROPóSITO dE SU dONACIóN (RAdIO, dIEzmO U OFRENdA)

DONACIONES 
dIEzmOS Y OFRENdAS

EN mÉXICO

NUEVA ESTACIÓN RADIAL EN INTERNET

JOSÉ COVARRUBIAS
BANAMEX-NÚMERO DE CUENTA

4206 / 13939

PARA
"Visión radial y programas de televisión"

¡NUEVA RADIO!

ALCANCE PALMDALE 
99.1 FM

CUBRE LAS SIGUIENTES ÁREAS

Palmdale, Acton, 
LittleRock, Lancaster,  Los 

Ángeles, Santa Clarita, 
San Fernando, La Cañada 

Flintridge, Glendale, 
Pasadena, Rosamond, 
Mojave, Edwards AFB
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“Setenta semanas están determinadas sobre tu 
pueblo (Pueblo Judío) y sobre tu santa ciudad 
(Ciudad Antigua de Jerusalem)” (Dn. 9:24).

Shalom del Dios que es Shalom y que 
pronto establecerá shalom en Su 
Venida. Mientras tanto, seguimos 

amando a nuestro hermano mayor, Israel, 
orando por el pueblo, bendiciéndolos y 
enseñando a otros a hacer lo mismo. Israel 
está viviendo tiempos muy tensos y de 
extrema presión de parte del mundo, y esto 
es algo que sólo sigue aumentando. El Dios 
de Israel nos ha dado esta encomienda que 
pocos entienden y están dispuestos a tomar. 
Por la Gracia de Dios, a través de una vida de 
enseñanza de mi amado abuelo, de bendita 
memoria, pastor Efraim Valverde, Sr., hemos 
entendido y aceptado esta encomienda.

Lo siguiente aquí presentado, es lo más 
sobresaliente ocurrido en los primeros tres 
meses de este año en lo que toca a Israel y al 
pueblo Judío.

11 de enero de 2024. “The Times of Israel”, 
anunció lo siguiente: El antisemitismo en 
Estados Unidos se ha disparado en los tres 
meses transcurridos desde la invasión a Israel 
del grupo terrorista Hamás el 7 de octubre 
de 2023.

13 de enero de 2024. Notificó “The Jerusalem 
Post”, lo siguiente: El 67 % del mundo árabe 
cree el ataque del grupo terrorista Hamás el 
7 de octubre fue una “resistencia legítima” 
contra Israel. 8,000 encuestados, de 16 países 
diferentes, respondieron. Y en una encuesta 
realizada a los palestinos, el 93 % no cree que 
la organización terrorista Hamás haya 
cometido crímenes de guerra.

14 de enero de 2024. El noticiero “Axios”, 
reportó que, el presidente Biden y otros altos 
funcionarios estadounidenses están cada vez 
más frustrados con el primer ministro Israelí, 
Benjamín Netanyahu, y su rechazo a la 
mayoría de las solicitudes recientes de la 
administración relacionadas con la guerra en 
Gaza.

15 de enero de 2024. Publicó “Israel National 
News”, que el Ministro de Asuntos Exteriores 
de China pide el establecimiento de un 
Estado palestino.

15 de enero de 2024. “Ynet News”, anunció 
lo siguiente: China detiene envíos a Israel, 
dañando su propio puerto en Haifa.

19 de enero de 2024. “The Times of Israel”, 
informó que el jefe de política exterior de la 
Unión Europea, Josep Borrell, dijo el viernes 
que la única solución pacífica al conflicto 
palestino-Israelí incluía la creación de un 
Estado palestino, y sugirió que esto podría 
necesitar “imponerse desde afuera”, sin el 
acuerdo de Israel.

20 de enero de 2024. Anunció “The Times of 
Israel”, lo siguiente: Jefe de la ONU; “la 
negación de un Estado palestino es 

‘inaceptable’. El derecho del pueblo palestino 
a construir su propio Estado debe ser 
reconocido por todos”, afirma.

24 de enero de 2024. Reportó “The Jerusalem 
Post”, lo siguiente: Después de unos 79 años 
de que terminara el genocidio contra los 
Judíos en todo el mundo, hay 245,000 
supervivientes Judíos del Holocausto todavía 
vivos en agosto de 2023, según la Conferencia 
sobre Reclamaciones Materiales Judías 
contra Alemania.

25 de enero de 2024. “Israel National News”, 
informa: CRIF (organización que agrupa a 
las organizaciones Judías en Francia) publicó 
hoy un informe completo sobre los incidentes 
antisemitas en Francia, que muestra un 
aumento del 1,000 % en el antisemitismo 
desde el ataque del 7 de octubre.

30 de enero de 2024. “The Times of Israel”, 
notificó que el Reino Unido está 
considerando reconocer un Estado palestino 
como una manera de ejercer presión sobre 
Israel para que acepte una solución de dos 
Estados.

31 de enero de 2024. El noticiero “Axios”, 
informó que el secretario de Estado, Tony 
Blinken, pidió al Departamento de Estado 
que realizara una revisión y presentara 
opciones políticas sobre el posible 
reconocimiento estadounidense e 
internacional de un Estado palestino después 
de la guerra en Gaza.

6 de febrero de 2024. “Israel National News”, 
publicó: El portavoz de Mahmud Abbas, 
líder de los árabes llamados “palestinos”, pide 
a Estados Unidos que reconozca a “Palestina”.

8 de febrero de 2024. “The Times of Israel”, 
anunció lo siguiente: La exsecretaria de 
Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton, 
criticó el miércoles el manejo de la guerra 
entre Israel y Hamás por parte del primer 
ministro Benjamín Netanyahu y pidió su 
destitución. “Es absolutamente necesario que 
Netanyahu se vaya”.

16 de febrero de 2024. “Israel National 
News”, reportó: “En la reunión del Gabinete, 
aclaré mi posición con respecto a las recientes 
conversaciones sobre imponer un Estado 
palestino a Israel”, dijo Netanyahu. “Mi 
posición se resume en los dos puntos 
siguientes: 1. Israel rechaza categóricamente 
los dictados internacionales sobre un acuerdo 
permanente con los palestinos. Tal acuerdo 
sólo se logrará mediante negociaciones 
directas entre las partes, sin condiciones 

previas”, añadió. “2. Israel seguirá oponiéndose 
al reconocimiento unilateral de un Estado 
palestino. Tal reconocimiento, tras la masacre 
del 7 de octubre, daría una enorme 
recompensa sin precedentes al terrorismo e 
impediría cualquier futuro acuerdo de paz”, 
afirmó el primer ministro.

28 de febrero de 2024. “The Jerusalem Post”, 
notificó que Irán ha dado luz verde a la 
organización terrorista libanesa Hezbolá 
para intensificar sus ataques a lo largo de la 
frontera norte de Israel, informó el miércoles 
el Arab Post, citando fuentes iraníes y 
libanesas de alto nivel.

29 de febrero de 2024. “The Times of Israel”, 
informó lo siguiente: Una encuesta revela 
que casi 1 de cada 4 estadounidenses tiene 
opiniones antisemitas, la cifra más alta en 60 
años con una inquietante inversión en las 
tendencias que muestra que las generaciones 
más jóvenes tienen más probabilidades de 
creer en tropos antisemitas que las 
generaciones anteriores.

8 de marzo de 2024. El noticiero “CNBC”, 
publicó que están apareciendo tensiones 
visibles en la relación históricamente estrecha 
entre la Casa Blanca e Israel, a medida que la 
guerra en Gaza se convierte en un desastre 
humanitario que empeora, y el primer 
ministro Israelí, Benjamín Netanyahu, se 
resiste a la presión de la administración 
Biden para lograr un cambio de rumbo.

10 de marzo de 2024. “The Jerusalem Post”, 
anunció lo siguiente: “La administración 
Biden está intentando derrocar al gobierno 
del primer ministro Benjamín Netanyahu”, 
dijo el martes por la noche un alto funcionario 
político Israelí. “Esperamos que nuestros 
amigos actúen para derrocar el régimen 
terrorista de Hamás y no al gobierno electo 
en Israel”, dijo el funcionario.

21 de marzo de 2024. “The Jerusalem Post”, 
notificó lo siguiente: “La operación militar 
para eliminar al grupo terrorista Hamás en 
Rafah va a suceder, y sucederá, incluso si 
Israel se ve obligado a luchar solo, incluso si 
el mundo entero se vuelve contra Israel, 
incluido Estados Unidos”, afirmó el Ministro 
de Asuntos Estratégicos de Israel, Ron 
Dermer.

22 de marzo de 2024. “The Jerusalem Post”, 
informó que España ha acordado con los 
líderes de Irlanda, Malta y Eslovenia dar los 
primeros pasos hacia el reconocimiento de 
un Estado palestino.

25 de marzo de 2024. El noticiero “Axios”, 
reportó que el Consejo de Seguridad de la 
ONU aprobó una resolución de alto al fuego 
en Gaza; ESTADOS UNIDOS NO VETÓ 
DICHA RESOLUCIÓN.

26 de marzo de 2024. “The Jerusalem Post”, 
publicó lo siguiente: La relatora especial de 
la ONU, Francesca Albanese, presentó un 
informe al Consejo de Derechos Humanos 
del organismo el martes, afirmando que la 
campaña militar de Israel en Gaza desde el 7 
de octubre equivale a genocidio, y pidiendo a 
los países que impongan sanciones y un 
embargo de armas a Israel de inmediato.

5 de abril de 2024. “APnews”, publicó que 
después de seis meses de guerra, el aislamiento 
de Israel crece sin un final a la vista.

5 de abril de 2024. El noticiero “Axios”, 
informó que el presidente Biden presentó un 
ultimátum al primer ministro Israelí 
Benjamín Netanyahu en su llamada del 
jueves: Si Israel no cambia de rumbo en 
Gaza, “no podremos apoyarte”, dijo, según 
tres fuentes con conocimiento de la llamada.

Todo lo acontecido, va acelerando todo hacia 
Zacarías 14:1-2. Y de entre todo lo 
mencionado que es de gran importancia, 
algo de lo más sobresaliente es lo que sucedió 
el lunes 25 de marzo en la reunión del 
Consejo de Seguridad de la ONU. Ese día 
hubo un profundo cambio en el paisaje en el 
mundo cuando, Estados Unidos, se abstuvo 
de votar contra la resolución 2728 del 
Consejo de Seguridad de la ONU, que 
demanda un cese al fuego de parte de Israel 
en Gaza. El consenso mundial está en contra 
del liderazgo de Benjamín Netanyahu y su 
gabinete en Israel. Ciertamente que, lo 
acontecido el 7 de octubre, hizo que se 
aceleraran los tiempos proféticos de una 
manera asombrosa. Por tal razón, hoy más 
que nunca, es necesario que la Iglesia del 
Señor acelere su paso espiritual en estos 
últimos momentos de los últimos tiempos en 
que estamos viviendo.

“Y esto, CONOCIENDO EL TIEMPO, que 
es ya hora (la última hora) de levantarnos 
(recolectar facultades espirituales, levantarnos 
de la enfermedad espiritual, levantarnos de 
estar sentados, acostados, de la oscuridad y de 
la inactividad) del sueño (torpor espiritual); 
porque ahora nos está más cerca nuestra salud 
que cuando creímos” (Rom. 13:11). Cada día, 
necesitamos entender en qué tiempo estamos 
viviendo para poder estar “ESPERANDO 
A QU E L L A  ES P E R A N Z A 
BIENAVENTURADA, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador nuestro 
Jesucristo” (Tit. 2:13). Y nuestro hermano 
Pedro, nos dice cómo debemos de estar 
esperando: “Esperando y apresurándoos para 
la Venida del día de Dios…” (2 Ped. 3:12).

Dios los bendiga.
Pastor Efraim Valverde III. 

EL RELOJ DE DIOS
Pastor Efraim Valverde III
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“El que no amare al Señor Jesucristo, 
sea anatema (maldito)” (1 Cor. 
16:22).

Creo que no es necesario ser 
un erudito bíblico para 
poder entender el terrible 

significado que encierra esta 
declaración del apóstol Pablo. Todo 
cristiano, por más pequeño o 
limitado que estuviere, estando 
despierto, sabe que sobre esta base 
está fundado todo el mensaje del 
Evangelio de nuestro Señor 
Jesucristo.

El Judío, fuere éste ahora guardador 
de la Ley o no, no escoge por sí 
mismo ser miembro del pueblo 
escogido de Dios, ya que ese lugar 
lo adquiere por derecho, por 
herencia (inclusive, son muchos 
entre ellos los que hasta hoy tratan 
de negar o esconder sus orígenes). 
En cambio, ningún miembro de la 
Iglesia ha nacido cristiano, sino que 
cada uno lo es de su propia voluntad, 
y esto más particularmente entre 
nosotros los gentiles. Pues de 
acuerdo con lo establecido por el 
Señor, es cristiano “el que creyere” 
(Mr. 16:16) y, “si alguno quiere” 
(Lc. 9:23).

Para los que fuimos sacados “de un 
lago de miseria, del lodo cenagoso” 
(Sal. 40:2) (y con mayor razón los 
“bienaventurados” del Salmo 1:1, a 
quienes Dios no dejó que vivieran 
esa amarga experiencia), es algo 
maravilloso el hecho de que no 
tuvimos que guardar ningún 
mandamiento de la Ley para ser 
hijos de Dios, lo cual debemos 
apreciarlo con profunda gratitud. 
Nosotros, todo lo que tuvimos que 
hacer en ese día especial en que el 
Señor nos llamó a cada uno, fue 
reconocer que somos pecadores 
con la necesidad de un Salvador, 
creer que el Señor Jesucristo murió 
y resucitó para salvarnos de nuestros 
pecados (Rom. 10:9; Mt. 9:6) 

habiendo aceptado con el alma que 
por Su Gracia nos salvó (Ef. 2:8), 
arrepentirnos (Hch. 2:38. 3:19. 
Prv. 28:13) y ser bautizados en Su 
Nombre, el Nombre de nuestro 
Señor Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12. 
22:16). Y desde ese día, amarle 
también nosotros a Él con la misma 
intensidad con que Él nos amó a 
nosotros y guardar Su Palabra ( Jn. 
14:15).

Es imperativo, por lo tanto, que 
cada uno de nosotros, no importa 
la edad o el tiempo que tuviere en 
el Señor, o el lugar que ocupare hoy 
en la Iglesia del Señor, recordar de 
continuo nuestros principios en el 
Camino (Hch. 19:23), y testificarlo 
para no olvidar ni tener en poco “la 
purif icación de sus (nuestros) 
antiguos pecados” (2 Ped. 1:9). Pues 
insisto en la verdad fundamental de 
que nosotros no somos cristianos 
por herencia, ni estamos en pie 
hasta el presente día por derecho o 
por nuestras buenas obras, sino que 
únicamente estamos en pie por Su 
misericordia y por Su Divina 
Gracia (Lam. 3:22).

El apóstol Pablo, siendo él mucho 
mayor que nosotros, estaba 
absolutamente convencido y 
consciente de esta maravillosa 
verdad, y sobre ello escribió 
ampliamente para nuestro beneficio 
hoy. Por tanto, la declaración de 
nuestro apóstol que cito al principio: 
“El que no amare al Señor Jesucristo, 
sea anatema (maldito)” (1 Cor. 
16:22), sé que no es algo liviano ni 
superficial, sino algo profundo y 
tremendo. Una maldición de 

muerte que nadie se la puede echar 
a nadie, ni nadie se la puede quitar 
a nadie. Pues se trata de una 
situación individual que depende 
exclusivamente de los sentimientos 
de cada cristiano en su relación con 
el Señor.

Es fácil para cualquiera juzgar que 
el tema que en esta ocasión me 
ocupa es muy común y nada nuevo, 
y pensar que, por lo tanto, no es tan 
importante como para ocupar 
mayor atención en considerarlo. 
Mas la realidad es que si para un 
miembro en la Iglesia es peligroso 
pensar así, con mucha más razón lo 
es para cualquiera que profesare ser 
un ministro del Señor. Así que, 
delante de Dios (quien conoce a 
cada uno de los que esto leyeren), 
reto al lector, sea ahora miembro o 
ministro, a que tome muy en serio 
lo que aquí digo y acarreé sobre sí 
la bendición de Dios, de lo 
contrario, al tener en poco este 
mensaje, solo se echará sobre sí la 
maldición aludida.

Pues ciertamente que la advertencia 
de esta maldición no se reduce 
solamente al Texto citado al 
principio, sino que está a lo largo 
de todo el Libro de Dios. Y en el 
Nuevo Testamento, está dicho de 
una manera más directa a cada uno 
de los que profesamos ser seguidores 
de Jesucristo el Señor, que amándole 
a Él podemos ser librados de tal 
maldición. Mas el amor que Él 
demanda de nosotros para que 
obtengamos Su bendición, no es 
ese amor frívolo, tibio y superficial 
que por lo regular prevalece entre la 

mayoría de los “ambientes” del 
cristianismo. El amor que el Señor 
Jesús demanda de nosotros es un 
amor intenso y profundo, semejante 
al amor que Él mostró por nosotros 
en el Calvario.

Sería imposible citar todas las 
porciones del Nuevo Testamento 
que hablan sobre este tema, pero 
deseo traer en esta ocasión cuatro 
Escrituras a referencia para 
confirmar lo que aquí digo. La 
primera, es nada menos que la 
imprescindible condición que el 
mismo Señor requiere de cada uno 
de Sus seguidores: “El que ama 
padre o madre más que a Mí, no es 
digno de Mí; y el que ama hijo o hija 
más que a Mí, no es digno de Mí. Y el 
que no toma su cruz, y sigue en pos de 
Mí, no es digno de Mí” (Mt. 10:37-
38). Estas no son solamente 
palabras, mas es una condición de 
vida o muerte que, lamentablemente, 
en muchas ocasiones, son muy 
pocos los que las toman en serio, 
pues una gran mayoría ama hoy 
más lo de aquí que al Señor. 

En la segunda Escritura, Dios usa 
también al apóstol Pablo cuando 
nos advierte: “si yo hablase lenguas 
humanas y angélicas, y no tengo 
caridad, vengo a ser como metal que 
resuena, o címbalo que retiñe. Y si 
tuviese profecía, y entendiese todos 
los misterios y toda ciencia; y si 
tuviese toda la fe, de tal manera que 
traspasase los montes, y no tengo 
caridad, nada soy. Y si repartiese 
toda mi hacienda para dar de comer a 
pobres, y si (aun) entregase mi cuerpo 
para ser quemado, y no tengo caridad, 
de nada me sirve” (1 Cor. 13:1-3). 
Al leer esto el cristiano que está 
despierto, puede entender la 
terribilidad de la advertencia que 
ello implica, y mirar a la vez que 
existe una multitud de profesantes 
cristianos que no realizan el peligro. 
Pues muchos viven hoy engañados 
creyendo que la caridad es 

“SIMÓN, HIJO DE JONÁS, ¿ME 
AMAS MÁS QUE ÉSTOS?”

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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solamente algo y de mínima 
importancia. Mas la realidad es que 
la “Caridad” no es “algo”, sino que 
es Alguien: El Señor mismo quien 
vive en Su hijo (a). Cuando es así, 
ese cristiano ama al Señor con 
todas sus fuerzas y habita entonces 
en él “este sentir que hubo también 
en Cristo Jesús” (Fil. 2:3-5).

La tercera Porción Escritural, es en 
la que Santiago apóstol nos 
advierte: “Pero si tenéis envidia 
amarga y contención en vuestros 
corazones, no os gloriéis, ni seáis 
mentirosos contra la verdad: Que 
esta sabiduría no es la que desciende 
de lo Alto, sino terrena, animal, 
diabólica” (Stg. 3:14-18). Aquí el 
Señor, por medio del apóstol, 
declara la existencia de las dos 
sabidurías, advirtiéndonos 
claramente que es posible tener la 
“sabiduría diabólica”, y no 
entenderlo. Multitudes de 
cristianos, en su mayoría ministros, 
han caído en esa trampa del infierno 
y se han echado encima la 
maldición. La causa de ello ha sido, 
invariablemente, la misma: La 
ausencia en el cristiano de un amor 
verdadero, intenso y profundo hacia 
el Señor. 

La cuarta y última Escritura, es 
aquella en la que el Espíritu dice: 
“ Yo sé tus obras, y tu trabajo y 
paciencia; y que tú no puedes sufrir 
los malos, y has probado a los que se 
dicen ser apóstoles, y no lo son, y los 
has hallado mentirosos; y has sufrido, 
y has tenido paciencia, y has trabajado 
por Mi Nombre, y no has desfallecido. 
Pero tengo contra ti que has dejado tu 
primer amor. Recuerda por tanto de 
dónde has caído…” (Ap. 2:2-5). 
Aquí está aun más declarada la 
maldición de muchos, cuando el 
Espíritu dice, “has caído”.

A lo largo de una vida, he conocido 
a miles de cristianos que cuando 
empezaron a caminar con el Señor, 

había en ellos un profundo amor 
hacia Él. Mas al paso de los años, 
Satanás los desvió en una forma 
sutil, y aquel amor sincero, intenso 
y genuino que había en ellos en sus 
principios (que es precisamente lo 
que el Espíritu llama el “primer 
amor”), se transformó en “apariencia 
de piedad” (2 Tim. 3:5), en 
maldición. PEDRO, ¿ME AMAS 
MÁS QUE ÉSTOS?

En la primera parte, he hecho 
referencia, ciertamente, a la 
declaración Escritural de 1 
Corintios 16:22, mencionando la 
terrible maldición aludida, mas en 
el encabezado del artículo he 
puesto la pregunta que en forma 
directa hizo el Señor al apóstol 
Pedro: ¿Me amas más que éstos?

Después de lo ya explicado, elaboro 
ahora sobre la razón de esta extraña 
triple pregunta hecha por el Señor 
al apóstol Pedro. La enseñanza 
innegable aquí, consiste en la 
realidad de que entre más grande 
fuere nuestra responsabilidad en el 
servicio del Señor, 
indispensablemente mayor debe de 
ser la profundidad de nuestro amor 
hacia Él. Los integrantes del 
conjunto que fuere, deben de amar 
al Señor con toda su alma. Pero el 
amor del líder espiritual 
correspondiente hacia Dios tiene 
que ser mayor, pues de no ser así, 
aquel líder no puede ser líder. Y 
aun si éste reclamare ser líder, es un 
falso.

No fue el apóstol Pedro quien de su 
iniciativa le dijo al Señor que él lo 
amaba más que sus hermanos, sino 
que fue el Señor quien lo demandó 
de Pedro. La razón para ello la 
vemos en la misma Escritura, 
cuando le dice las tres veces: 
“apacienta Mis ovejas” ( Jn. 21:15-
17). Lo que reconocemos aquí en 
forma innegable, porque el mismo 
Señor lo señala, es que nunca 

hubiera podido el apóstol Pedro 
cumplir con el ministerio que se le 
encomendó si no hubiera existido 
en él un grado mayor de amor 
hacia el Señor. Esta condición, aun 
después de 20 siglos ya, continúa 
siendo la misma. Nadie puede 
rechazar esta declaración.

Al estar escribiendo sobre este 
tema, varias veces he sido sacudido 
fuertemente por el Espíritu Santo 
de mi Dios y la emoción ha 
embargado mi pecho, pues sé que 
sentir la pasión aludida por el Señor 
no fue prerrogativa exclusiva de los 
apóstoles, sino que también es 
nuestra. Esta es la regla Divina e 
inmutable que hasta hoy mide a 
cada uno de los verdaderos y fieles 
ministros de Dios. A cada uno 
conforme a su lugar, capacidad y 
vocación, y esto desde los que 
fueren más prominentes hasta los 
más pequeñitos, sencillos e 
ignorados. Por cierto que, si tú 
estás en este número, mi hermano, 
estoy seguro que al leer esto vas a 
sentir el testimonio del Señor en 
ello. Y esto es una prueba de que 
eres compañero conmigo en este 
sagrado llamamiento. 

Al leer en estos días una vez más la 
historia del sacrificio de mi Señor 
en el Calvario, me examiné 
nuevamente. Y así como suele el 
médico tomar el pulso del paciente, 
pude pulsar el latir de mi corazón y 
sentir que ese “primer amor”  
(Ap. 2:4) que me embargó en mis 
principios (allá en 1948), está aún 
latente en mí, pues me embargó 
nuevamente. Yo sé que tú, mi 
hermano que amas de igual manera 
al Señor con todas las fuerzas de tu 
ser, también te has pulsado a ti 
mismo de continuo el latir de tu 
corazón. Por ello sé también que 
estás de acuerdo en que mientras 
no dejemos de cultivar en nuestro 
corazón el amor hacia nuestro 
Salvador y Dios, Jesucristo el Señor, 

de cierto que seremos librados de la 
maldición aludida y tendremos Su 
bendición.

Los días en que podremos obrar 
son ya muy pocos. La Venida del 
Señor está muy cerca. Las señales 
proféticas se están cumpliendo a 
cada día a un ritmo más acelerado. 
Y esto, en una manera más 
particular en el pueblo escogido de 
Dios, el pueblo de la Biblia, Israel, 
el pueblo Judío. Y por ellos sigo 
con mi súplica de oración ante el 
Señor, e insistiendo también con 
ustedes a que sigamos orando para 
que el Dios de Israel los conforte y 
sostenga en medio de lo que hoy 
están pasando, y en los días de 
angustia y de tribulación que de 
acuerdo con las profecías les vienen 
por delante (Zc. 12:1-3. 14:2-4).

Mas viniendo otra vez a lo nuestro, 
y considerando nuestra limitación 
y el inmenso trabajo que tenemos 
por delante, pregunto: ¿Cómo 
vamos a hacer lo mucho que hay 
qué hacer? ¿Con nuestras fuerzas? 
¡NUNCA! Todo lo que nos resta 
hacer, así como ya por muchos años 
lo hemos hecho, es “rogad, pues, al 
Señor de la mies” no solamente “que 
envíe obreros a Su mies” (Mt. 9:38), 
sino que también nos dé, tanto los 
medios materiales y la fortaleza 
física a los que hoy militamos, 
como también el poder espiritual 
que de Su santa mano estamos 
demandando en oración y ruego.

Invito, pues, a todos los integrantes 
de esta “manada pequeña”  
(Lc. 12:32), a que en este año 
profético redoblemos la intensidad 
de nuestro amor hacia nuestro 
Señor Jesús. Y usando todas 
nuestras fuerzas, pidamos con 
mayor vehemencia Su bendición. 
Pues somos Sus hijos, y Él es 
nuestro Padre y nuestro Dios.

Dios los bendiga. 
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A continuación, les presentamos 
el texto de la declaración de 
independencia de Israel.

ERETZ ISRAEL fue la cuna del 
pueblo Judío. Aquí se forjó su identidad 
espiritual, religiosa y nacional. Aquí 
logró por primera vez su soberanía, 
creando valores culturales de significado 
nacional y universal, y dieron al mundo 
el eterno Libro de los Libros.

Luego de haber sido exiliado de su 
tierra por la fuerza, el pueblo sostuvo su 
fe durante toda su Dispersión y jamás 
cesaron de orar y esperar su retorno a 
ella para la restauración de su libertad 
política.

Impulsados por este histórico y 
tradicional vínculo, los Judíos 
procuraron en cada generación 
reestablecerse en su patria ancestral. En 
los últimos decenios retornaron en 
masa. Pioneros, maapilim (inmigrantes 
“ilegales”) y defensores hicieron florecer 
el desierto, revivieron el idioma hebreo, 
construyeron ciudades y pueblos, y 
crearon una sociedad próspera, que 
controlaba su economía y cultura 
propias amando la paz, pero capaz de 
defenderse a sí misma, portadora de las 
bendiciones del progreso para todos los 
habitantes del país, y aspirando a la 
independencia y al reconocimiento 
como una nación.

En el año 5657 (1897), respondiendo 
al llamado del padre espiritual del 
Estado Judío, Teodoro Herzl, se reunió 
el Primer Congreso Sionista que 
proclamó el derecho del pueblo Judío a 
la restauración nacional en su propio 
país.

Este derecho fue reconocido en la 
Declaración Balfour del 2 de noviembre 
de 1917, y reafirmado en el mandato de 
la Liga de las Naciones que, 
específicamente, sancionó 
internacionalmente la conexión 
histórica entre el pueblo Judío y Eretz 
Israel y al derecho del pueblo Judío de 
reconstruir su Hogar Nacional.

La catástrofe que recientemente azotó 
al pueblo Judío, fue la masacre de 
millones de Judíos en Europa. Esta fue 
otra clara demostración de la urgencia 
por resolver el problema de su falta de 
hogar, restableciendo en Eretz Israel el 
Estado Judío que habrá de abrir las 
puertas de la patria de par en par a todo 

Judío, y conferirle al pueblo Judío el 
status de miembro privilegiado en la 
familia de las naciones.

Sobrevivientes del Holocausto nazi en 
Europa, como también Judíos de otras 
partes del mundo, continuaron 
inmigrando a Eretz Israel superando 
dificultades, restricciones y peligros, y 
nunca cesaron de exigir su derecho a 
una vida de dignidad, libertad y trabajo 
en su patria nacional.

Durante la Segunda Guerra Mundial, 
la comunidad Judía de este país 
contribuyó con todas sus energías en la 
lucha de las naciones amantes de la 
libertad y la paz en contra de las 
perversas tropas nazis. Por la sangre 
derramada por sus soldados y el 
esfuerzo militar, se ganó el derecho de 
ser reconocido entre los pueblos que 
fundaron las Naciones Unidas.

El 29 de noviembre de 1947, la 
Asamblea General de las Naciones 
Unidas aprobó una resolución pidiendo 
el establecimiento de un Estado Judío 
en Eretz Israel. La Asamblea General 
requirió de los habitantes de Eretz 
Israel que tomaran en sus manos todas 
las medidas necesarias para la 
implementación de dicha resolución. 
Este reconocimiento por parte de las 
Naciones Unidas sobre el derecho del 
pueblo Judío a establecer su propio 
Estado es irrevocable.

Este derecho es el derecho natural del 
pueblo Judío de ser dueño de su propio 
destino, como todas las otras naciones, 
en un Estado soberano propio.

POR CONSIGUIENTE, 
NOSOTROS, MIEMBROS DEL 
CONSEJO DEL PUEBLO, 
REPRESENTANTES DE LA 
COMUNIDAD JUDÍA DE ERETZ 
ISRAEL Y DEL MOVIMIENTO 
SIONISTA, ESTAMOS 
REUNIDOS AQUÍ EN EL DÍA 
DE LA TERMINACIÓN DEL 
MANDATO BRITÁNICO SOBRE 
ERETZ ISRAEL, Y EN VIRTUD 

DE NUESTRO DERECHO 
NATURAL E HISTÓRICO Y 
BASADOS EN LA RESOLUCIÓN 
DE LA ASAMBLEA GENERAL 
DE LAS NACIONES UNIDAS, 
PROCLAMAMOS EL 
ESTABLECIMIENTO DE UN 
ESTADO JUDÍO EN ERETZ 
ISRAEL, QUE SERÁ CONOCIDO 
COMO EL ESTADO DE ISRAEL.

DECLARAMOS que, desde el 
momento en que termina el Mandato, 
esta noche, víspera de Shabat, el 6 de 
iyar del año 5708 (14 de mayo de 1948) 
y hasta el establecimiento de las 
autoridades electas y permanentes del 
Estado, de acuerdo con la constitución 
que habrá de ser adoptada por la 
Asamblea Constituyente para ser 
elegida a más tardar el 1 de octubre de 
1948, el Consejo del Pueblo actuará en 
calidad de Consejo Provisional del 
Estado, y su brazo ejecutivo (la 
Administración del Pueblo) será el 
Gobierno Provisional del Estado Judío, 
que se llamará ISRAEL.

EL ESTADO DE ISRAEL 
permanecerá abierto a la inmigración 
Judía y para la Reunión Interna de 
Exiliados; promoverá el desarrollo del 
país para el beneficio de todos sus 
habitantes; estará basado en los 
principios de libertad, justicia y paz, a la 
luz de las enseñanzas de los profetas de 
Israel; asegurará la completa igualdad 
de derechos políticos y sociales a todos 
sus habitantes sin diferencia de credo, 
raza o sexo; garantizará libertad de 
culto, conciencia, idioma, educación y 
cultura; salvaguardará los Lugares 
Santos de todas las religiones; y será fiel 
a los principios de la Carta de las 
Naciones Unidas.

EL ESTADO DE ISRAEL está 
dispuesto a cooperar con las agencias y 
representantes de las Naciones Unidas 
en la implementación de la resolución 
de la Asamblea General del 29 de 
noviembre de 1947, y tomará las 
medidas necesarias para lograr la unión 
económica de toda Eretz Israel.

APELAMOS a las Naciones Unidas 
para que asistan al pueblo Judío en la 
construcción de su Estado y a admitir 
al Estado de Israel en la familia de las 
naciones.

EXHORTAMOS (aun en medio de la 
agresión sangrienta que es lanzada en 
contra nuestra desde hace meses) a los 
habitantes árabes del Estado de Israel a 
mantener la paz y participar en la 
construcción del Estado sobre la base 
de plenos derechos civiles y de una 
representación adecuada en todas sus 
instituciones provisionales y 
permanentes. 

EXTENDEMOS nuestra mano a 
todos los Estados vecinos y a sus 
pueblos en una oferta de paz y buena 
vecindad, y los exhortamos a establecer 
vínculos de cooperación y ayuda mutua 
con el pueblo Judío soberano asentado 
en la Tierra Santa. El Estado de Israel 
está dispuesto a realizar su parte en el 
esfuerzo común por el progreso de 
todo el Medio Oriente.

HACEMOS un llamado a todo el 
pueblo Judío en la Diáspora para que se 
congregue en torno de los Judíos de 
Eretz Israel y lo secunde en las tareas 
de inmigración y construcción, y estén 
juntos en la gran lucha por la 
materialización del sueño milenario, la 
redención de Israel.

PONIENDO NUESTRA FE EN 
EL TODOPODEROSO, 
COLOCAMOS NUESTRAS 
FIRMAS A ESTA 
PROCLAMACIÓN EN ESTA 
SESIÓN DEL CONSEJO 
PROVISIONAL DEL ESTADO, 
SOBRE EL SUELO DE LA 
PATRIA, EN LA CIUDAD DE 
TEL AVIV, EN ESTA VÍSPERA 
DE SÁBADO, EL QUINTO DÍA 
DE IYAR DEL AÑO 5708 (14 
DE MAYO DE 1948).

NOTA: Yom Haatzmaut es el Día de 
la Independencia de Israel, un día de 
gran celebración que se celebra en 
Israel cada año a finales de abril o 
principios de mayo (de acuerdo al 
calendario hebreo). En este año 2024, 
Yom Haatzmaut (Día de la 
Independencia de Israel) cae desde la 
puesta del sol del 13 de mayo hasta la 
puesta del sol del 14 de mayo. 

DECLARACIÓN DE INDEPENDENCIA 
DE ISRAEL
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“Duermen en camas de marfil, se 
extienden sobre sus lechos; y comen 
los corderos del rebaño, y los 
becerros de en medio del 
engordadero; gorjean al son de la 
flauta, e inventan instrumentos 
músicos, como David; beben vino 
en tazones, y se ungen con los 
ungüentos más preciosos; y no se 
afligen por el quebrantamiento de 
José” (Ams. 6:4-6).

La advertencia divina que el 
Señor dio por medio del 
profeta Amós, es fácil 

aplicarla al pueblo de Israel. No 
obstante, la realidad es que la Palabra 
de Dios es para todos los tiempos, y 
la advertencia de entonces sigue en 
pie no solamente para el segmento 
descuidado del pueblo Judío hoy 
(tanto en Israel como en la Diáspora), 
mas también para los profesantes 
cristianos entre los gentiles. 

Fui movido por el Señor para escribir 
este breve artículo, leyendo en estos 
días los encabezados de los 
periódicos que con grandes letras 
daban razón glorificando a los 
equipos de pelota, y viendo también 
a las multitudes en los estadios y en 
las pantallas de televisión, 
enardecidos de emoción alabando 
con grande algazara a su equipo 
favorito. Y allá, en un rincón del 
periódico, en un artículo medio 
escondido, decía del número de 
Judíos muertos por las bombas 
suicidas de los terroristas. 

Ciertamente que, para las multitudes 
tanto de “cristianos” como de 

paganos, esos pasatiempos son lo 
común y corriente, pues todos los 
humanos (en todas las edades), lo 
que han buscado siempre es en qué 
distraerse y en qué pasar “un buen 
tiempo”. Pero lo triste hasta hoy, es 
ver a los cristianos que profesan 
conocer plenamente al Señor y 
estarle sirviendo, que están perdiendo 
miserablemente su tiempo en las 
entretengas del vulgo y quitando el 
enfoque de su atención en lo que es 
serio y mayor.

Exactamente como dice el profeta 
Amós: Hoy estos cristianos viven 
tranquilos, tratando de disfrutar de la 
felicidad terrenal al igual que las 

multitudes que no conocen a nuestro 
Señor Jesucristo, “y no se afligen 
por el quebrantamiento de José” 
(Ams. 6:6). Hoy en día Israel 
(nuestro hermano mayor), continúa 
sufriendo horriblemente no sólo el 
odio del mundo entero, mas aun 
muchos de nuestros hermanos Judíos 
siguen siendo muertos a causa de los 
terroristas asesinos.

Hoy te pregunto a ti, mi estimado 
lector: “¿Cómo estás viviendo tú? 
¿Estás tranquilo viviendo una vida 
cristiana superficial o eres de los que 
hoy sentimos el dolor del pueblo del 
cual viene nuestra salvación (Jn. 
4:22)? Si esto no te importare hoy, 
un día tendrás de dar cuenta de ello 
ante el Dios de Israel y de la Iglesia, 
pero entonces será ya muy tarde.

Dios te bendiga. 

LA AFLICCIÓN DEL PUEBLO JUDÍO
Pastor Efraim Valverde, Sr.

Sabemos que los bombardeos 
nucleares en las ciudades de 
Hiroshima y Nagasaki, 

ocurridos en agosto de 1945, fueron 
algo escalofriante (entre 105,000 y 
120,000 personas murieron al 
instante y más de 130,000 resultaron 
heridas, de las cuales la mayoría 
murió debido al envenenamiento 
por radiación; y aun hoy en día, hay 
personas que han muerto a causa de 
leucemia y distintos cánceres por 
consecuencia de este bombardeo), 
pero esto es algo más que solo 
“historia”, pues este tipo de ataques 
puede volver a suceder en cualquier 
instante.

Seguramente no pecaremos de 
“pesimistas” si ante el panorama 
cotidiano de nuestro viejo planeta, 
afirmamos que la humanidad se 
halla al borde de una hecatombe sin 
precedentes. Nunca como ahora ha 
existido el peligro de que el mundo, 
debido a la locura de los hombres, 
resulte inhabitable. La Tierra se ve 

hoy muy amenazada y hasta quizá 
abocada a la culminación de su 
historia. En un abrir y cerrar de ojos, 
el desencadenamiento de una nueva 
conflagración mundial en la que 
fueran empleadas las armas atómicas 
podría hacer desaparecer de sobre la 
faz del planeta casi todo rastro de 
vida vegetal, animal y humana.

No es extraño, pues, que una y otra 
vez, los más eminentes hombres de 
ciencia hagan declaraciones 
conjuntas advirtiéndonos de la 
apocalíptica amenaza que se cierne 
sobre nuestra generación. 

Hoy puede fabricarse una bomba 
con poder destructor dos mil 
quinientas veces mayor que la que 

aplastó a la ciudad de Hiroshima, y 
nadie sabe hasta qué grado puede 
extenderse la radioactividad. Una 
nueva guerra con armas nucleares 
aniquilaría a la raza humana. No 
morirían todos los seres de la Tierra, 
pero los supervivientes arrostrarían 
las torturas de la desintegración. 
Desaparecerían las grandes ciudades 
y el mundo no podría ser reconstruido 
sino después de muchos siglos (algo 
ya prácticamente imposible ahora, 
pues el Señor está a las puertas). 
Todos estamos en peligro. 

Pero nosotros, como servidores de 
Jesucristo el Señor, sabemos que la 
única forma efectiva de librarnos de 
la terribilidad que se avecina es 
escondiendo nuestras vidas “bajo el 
abrigo del Altísimo, morando bajo 
la sombra del Omnipotente” (Sal. 
91:1), Cristo Jesús nuestro Señor. 

Dios te bendiga. 

LA AMENAZA NUCLEAR
Pastor Efraim Valverde, Sr.

El que habita 
al abrigo del 
Altísimo, 
morará bajo 
la sombra del 
Omnipotente
(Salmo 91:1)
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¡Jerusalem! A causa del reciente 
aniversario de la unificación de la Ciudad 
de Jerusalem después de la Guerra de los 
Seis Días en 1967, la fecha trae una 
multitud de recuerdos.

«El 28 de junio de 1967, un escuadrón de 
rasadores se acercó a las altas paredes 
protectoras de concreto, a la horrible 
artillería contra los tanques y a los largos 
trechos de alambrado de púas que 
separaban los sectores Judío y árabe en 
Jerusalem. En un momento dado, los 
“cuerpos de paz” mecanizados, 
destruyeron todas las barreras divisorias 
y reunieron una Ciudad que había estado 
dividida por 19 largos años (1948-1967).

Tan pronto como se asentaron los 
escombros, los Judíos y los árabes 
surgieron por sobre las barreras 
derrumbadas, ansiosos de verse unos a 
otros, de ver cómo se vivía en el otro 
lado y, en no pocos casos, para buscar a 
viejos amigos. Tres semanas antes, el día 
28 del mes Iyar (7 de junio), las tropas 
Israelitas se habían introducido a la 
Antigua Ciudad y se habían dirigido 
apresuradamente a la Pared Occidental, 
la cual por primera vez desde la 
destrucción de 19 siglos atrás, volvía a 
estar bajo control Judío.

Fui un testigo ocular de la captura del 
sector árabe y de la Pared Occidental.

A las 11:00 a.m. del 5 de junio de 1967, 
un lunes, Jerusalem fue bombardeada 
intensamente desde las líneas de Jordania. 
Los corresponsales extranjeros tenían su 
base en el edificio de Información de 
Prensa del Gobierno, entonces ubicado 
en el Camino Jaffa. Cada dos horas, los 
reporteros de radio salían de entre los 
edificios derrumbados y, protegiéndose 
en el umbral de las puertas por trescientas 
o cuatrocientas yardas, se dirigían a la 
estación emisora ubicada en la Oficina 
Central de Correos.

Esto causaba algo de pavor, 
particularmente durante la oscuridad de 
la noche cuando el fuego de la artillería 
hacía blanco en lo alto de los edificios y 
en las calles cercanas.

El martes por la tarde, me dirigí al cuartel 
de vigilancia de la artillería que tenía su 
base en el techo del edificio Histadrut en 
Rehov Straus, desde donde el panorama 
de la Ciudad Antigua era sorprendente.

“Si quieres ver la caída de la Ciudad 
Antigua, regresa mañana a las 7:00 
a.m.”, me informó el comandante.

Como nativo de Jerusalem, quien durante 
los años había sufrido los ataques 
repetidos y casuales de los Legionarios 
del otro lado de las paredes, había estado 
esperando esto por mucho tiempo. A las 
7:00 a.m. de la mañana siguiente, allí 
estaba yo con mi grabadora.

El comandante y sus hombres estaban 
reunidos alrededor de una mesa sobre la 
cual se extendía un mapa detallado del 
área. Junto al mapa estaba un horario. 
Estaban en comunicación constante por 
radio transmisores portátiles con las 
baterías Israelitas esparcidas por toda la 
Ciudad, las cuales estaban informando 
de los blancos árabes, el principal de los 
cuales era el hospital Augusta Victoria, 
que se había convertido en el cuartel de 
la Legión Árabe. El comandante también 
estaba coordinando la dirección del 
ataque de las unidades en el campo que 
no podían ver claramente los blancos.

“¿Qué tanto tiempo cree que se lleve 
esto?”, pregunté. “Cerca de tres horas”, 
fue la respuesta sin vacilaciones.

Durante las siguientes tres horas estuve 
junto al comandante, binoculares en 
mano, fascinado por el desarrollo de la 
batalla de la cual estaba siendo testigo. 
Un corresponsal de guerra está, 
usualmente, ya sea con una unidad en el 
frente y presenciando sólo una mínima 
parte del conflicto en general, o con los 
generales, desde donde no se puede ver 
absolutamente nada. Yo tuve la suerte de 
estar en una posición en donde todo el 
campo de batalla estaba frente a mí, y se 
me estaba informando del progreso.

“Estaremos sobre ellos por una hora para 
quebrantarlos”, me dijo el comandante, 
“entonces, enviaremos los tanques. No 
debemos hacer daño a la Ciudad Antigua, 
aunque cueste vidas. No se nos permite 
tocar los Lugares Santos”. “¡Ahora!”, me 
llamó, “¡mira allí!”. Una columna de 
tanques y vehículos pesados se abría 
camino hacia una subida detrás de la 
Ciudad Antigua, esparciéndose de norte 
a sur hacia el Hotel Intercontinental y el 
hospital. En poco tiempo, el área detrás 
del Monte Scopus y del Monte de los 
Olivos había sido tomada, y se había 
impedido el camino de escape a Jericó.

Podíamos oír el estallido persistente de 
largas cargas de fuego de metralletas. 
“Nuestros muchachos se encuentran en 
camino por entre los árboles de Scopus 
hacía Augusta”, declaró el comandante 
con satisfacción, revisando su horario. 
“A las 9:00 a.m., nuestros aviones los 
cubrirán con bombas y cohetes”.

Exactamente a las 9:00 a.m., un 
escuadrón de bombarderos Voiture 
volaban sobre el área del hospital, cada 
uno de los cuales abría fuego contra el 
cuartel. “Regresarán en 20 minutos”, 
prometió el comandante. A la hora exacta 
que me dijo volvieron a aparecer.

Desde mi puesto junto al comandante, 
presencié la batalla desarrollándose 
exactamente conforme a lo planeado, 
con una precisión de fracción de segundo. 
Los tanques y vehículos habían bajado y 
se preparaban para la entrada a la Ciudad 
Antigua. 

“¡Entrarán por la Puerta de los Leones!”, 
gritó el comandante sobre el ruido de 
artillería.

El Rabino principal, Shlomo Goren, 
sosteniendo un shofar, se había reunido 
con nosotros en el techo. Estaba en 
agitado contacto por radio con Motti 
Gur, quien dirigía las tropas allá abajo. 
“Nu, ¿cuándo puedo reunirme contigo?”, 
Goren repetía una y otra vez. “En un 
poco más de tiempo, yo te avisaré”, fue 
la breve respuesta de Gur. 

A las 9:50 a.m., el ruido del fuego de la 
artillería de pronto aumentó de intensidad. 
“Vamos adentro”, se oyó la voz de Gur. 
De donde estaba de pie, podía ver 
columnas de humo y polvo que se 
levantaban por los ataques repetidos a 
corta distancia de la puerta de entrada 
que estaba debajo de nuestra línea de 
alcance visual.

“¡Ven abajo!”, Gur ordenó de pronto a 
Goren. A las 10:00 a.m. en punto 
(exactamente tres horas desde que el 
primer ataque concentrado había 
principiado) el radio transmisor reportó 
que los paracaidistas habían alcanzado la 
Pared Occidental. Unos minutos después, 

el extático Goren tocaba el shofar (el 
mismo que había tocado en Bergen-
Belsen después de su liberación y en el 
Monte Sinaí después de la Campaña del 
Sinaí).

Mientras recogía mis instrumentos para 
dirigirme rápidamente y emitir la 
programación de las 10:30 a.m., el radio 
transmisor nos daba la increíble noticia 
de que las primeras tropas habían llegado 
al Canal de Suez.

Pasmado, me di cuenta que yo tenía las 
dos noticias más grandes sobre la guerra, 
porque sabía que mi programación 
estaría en el aire antes de que alguno de 
los corresponsales que acompañaban a 
los paracaidistas y a las unidades en el 
Sinaí pudieran llegar a un teléfono.

La censura sobre la batalla en los dos 
frentes fue retirada un minuto antes de 
sentarme frente al micrófono. Transmití 
los últimos diez minutos de la grabación 
de acontecimientos que había hecho de 
la caída de la Ciudad y luego añadí la 
noticia de la victoria en Sinaí. 
Irónicamente, el mundo exterior fue el 
primero en oír las dos históricas victorias 
que, sorprendentemente, se ganaron casi 
simultáneamente, lo cual señalaba el 
principio del fin de la guerra.

Mientras salía triunfante de la estación 
de radio, recordé la amarga batalla por la 
Ciudad en 1948. Había sido operador de 
metralletas con un batallón de infantería. 
¡Cuántos de mis amigos habían caído! 
Habíamos llorado en desesperación 
cuando nuestros líderes accedieron a la 
solicitud de las Naciones Unidas para un 
cese al fuego en el momento en que 
estábamos por tomar la Antigua Ciudad. 
Ahora, después de 19 años, observaba 
cómo nuestros soldados se habían ya 
introducido a la Antigua Ciudad y se 
habían dirigido apresuradamente a la 
Pared Occidental, la cual por primera vez 
desde la destrucción de 19 siglos atrás, 
volvía a estar bajo control Judío.

Me maravillé de haber tenido el privilegio 
de ser el heraldo para el mundo dando la 
noticia de que el pueblo Judío había 
regresado a los terrenos del Templo y 
que las oraciones de cientos de 
generaciones acababan de ser 
contestadas».

Por Eliezer Whartman.

Artículo editado en inglés y traducido 
por el periódico Judío B’nai B’rith 
Messenger. 

LA LIBERACIÓN DE JERUSALEM

Eliezer Whartman
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“¡Mirad cuán bueno y cuán delicioso 
es habitar los hermanos igualmente 
en uno!” (Sal. 133:1).

Con esta Escritura doy 
inicio a este reporte del 
servicio en Salinas, 

California. En esta ocasión, con la 
grande bendición de tener entre 
nosotros a un miembro del pueblo 
bendito de Dios, el Rabino Chaim 
Eisen, desde la ciudad amada de 
Jerusalem. Dios bendiga a nuestro 
pastor Efraim Valverde III, quien 
Dios ha usado para seguir las 
pisadas de su abuelo, el pastor 
Efraim Valverde, Sr., a quien Dios 
le dio revelación de aclarar y 
declarar “el misterio del pueblo de 
Israel”.

Entre todo lo que se nos enseñó, se 
nos dijo que Dios nos ha llamado 
como lumbreras para ser luz en 
medio de las tinieblas. “He aquí 

vienen días, dice el Señor Dios, en los 
cuales enviaré hambre a la tierra, no 
hambre de pan, ni sed de agua, sino 
de oír palabra del Señor” (Ams. 
8:11). Dios abrirá puertas, nuestra 
misión es ser emisarios enviados 
para “iluminar al mundo”, “Así 
alumbre vuestra luz delante de los 
hombres, para que vean vuestras 
obras buenas, y glorif iquen a vuestro 
Padre que está en los cielos” (Mt. 
5:16), “El pueblo asentado en 
tinieblas, vió gran luz; y los sentados 
en región y sombra de muerte, luz les 
esclareció” (Mt. 4:16). ¡Aleluya!

Dios los bendiga. Oren por 
nosotros aquí en Oxnard, 
California, y sigamos orando por el 
pueblo bendito de Dios, Israel.

Su hermano en la fe,
Pastor Jaime C. Vidal. 

Nos da mucha alegría y gozo el 
reportar a los lectores de esta 
Revista, que nuestro 

campamento fue de grande bendición. 
Creo que todos o la mayoría estábamos 
aprensivos sobre lo que habría de 
suceder por la amenazante tormenta de 
lluvia. El primer día fue la prueba más 
fuerte por la lluvia y el frío, pero 
increíblemente, llegaron muchos 
jóvenes de diferentes lugares. Nuestro 
pastor, Efraim Valverde III, nos habló 
de 1 Reyes 18:41, donde leemos de la 
lluvia que volvió después de 3 años de 
sequía. Dios nos habló esa noche de la 
lluvia espiritual que se avecina, y al estar 
en la oración, el clamor y el sonido de la 
fuerte lluvia se mezclaba enviando el 
Señor un fuerte mensaje de que Él va a 
traer una grande lluvia en los últimos 
días antes de Su regreso, y esperamos 
esa lluvia con gran deseo. 

El sábado durante el día, se nos habló 
de conocer a Dios en la forma más 
profunda basado en la pregunta del 
Maestro a Sus discípulos: “Y vosotros, 
¿quién decís que soy?” (Mt. 16:15). Este 
tema se trató extensamente con un 
buen número de versos bíblicos. 
Después, el pastor contestó un buen 

número de preguntas anónimas de los 
jóvenes. El domingo por la mañana, 
habló el pastor sobre las 
responsabilidades personales de los 
jóvenes, que al vivirse causan que, 
“ninguno tenga en poco tu juventud” (1 
Tim. 4:12). Todo fue un reto por 
cuestión de las temperaturas y la lluvia, 
pero no exageramos con decir que Dios 
se encargó de hacer lo mayor, Él mandó 
la lluvia de Su Santo Espíritu a esta 
actividad.

Damos gracias a Dios por la clara y 
fuerte visión de nuestro pastor para los 
jóvenes. Dios ha estado y sigue dando 
testimonio con Su aprobación. También 
gracias a Dios por todos los jóvenes, 
empezando con los hijos de nuestro 
pastor y sus compañeros locales, por su 
trabajo y esfuerzo. Asimismo, a la 
esposa de nuestro pastor, la hermana 
Claudia y sus compañeras que trabajan 
incesable e incansablemente en la 
preparación de los alimentos.

Los esperamos en nuestro siguiente 
campamento, ¡shalom!
Su hermano,
Felipe M. Nava. 

REPORTE DE SERVICIO ESPECIAL EN 
SALINAS, CALIFORNIA

Pastor Jaime C. Vidal

REPORTE DEL CAMPAMENTO EN 
LOCKWOOD, CALIFORNIA

Hno. Felipe M. Nava
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Dios les bendiga, mis amados 
hermanos. Damos muchas 
gracias a Dios que nos 

permitió llevar a cabo esta 
confraternidad, en la cual Él nos 
bendijo grandemente.

Por la Gracia de Dios, el viernes 
comenzamos en el Zócalo de 
Juxtlahuaca compartiendo la Palabra 
de nuestro Dios (Mr. 16:15-16).

El sábado, el pastor Efraim Valverde 
III habló sobre Israel y la Venida del 
Señor. Nos dijo que el Señor está a 

las puertas (Ap. 3:20) y que el 
suceso del 7 de octubre de 2023 
ocurrido en Israel está acelerando la 
Venida del Señor (2 Ped. 3:12). 
Asimismo, se nos dijo que, en este 
último tiempo, Satanás se ha 
encargado de perturbar los corazones 
de muchos, de zarandear muchas 
mentes y corazones. Unos metidos 
en una cosa, otros en otra, y otros 
confundidos en la mente y en lugar 
de servir de piedra de escalón, sirven 
como piedra de tropiezo. Y eso 
sucede porque no se busca consejo y 
se deja trabajar la soberbia en su 
vida, la cual es la raíz de todas las 
caídas.

El domingo, el pastor Efraim 
Valverde III habló sobre la 
importancia de la humillación. Cabe 
mencionar que el pastor tomó 
tiempo con los pastores para 
instruirlos durante los días sábado y 
domingo.

Dios les bendiga.
Pastor Timoteo A. Cervantes. 

Doy gracias a Dios por 
habernos permitido 
ce lebrar  una 

confraternidad más los días 1, 2 y 3 
de marzo del presente año, a Su 
Nombre sea la gloria y honra desde 
ahora y para siempre.

Gracias a Dios por todos los que 
respaldaron esta confraternidad. El 
hno. Néstor Quintanar, el hno. 
Eliezer Mendoza, y su servidor, 
ministramos la Palabra de Dios en 
esta ocasión. El sábado en la noche, 
los niños recitaron todos los libros 
de la Biblia y qué significa cada 

libro, fue algo muy precioso. Dios 
bendiga al maestro que los instruyó. 
El domingo en la mañana, el hno. 
Néstor nos ministró, y después yo 
ministré sobre el proceso del nuevo 
creyente; me tocó bautizar a la 
esposa de un hombre que fue 
liberado de las drogas y fue 
bautizado hace 3 años, y ahora 
también el Señor alcanzó a su 
esposa. También tuvimos la 
presentación de un niño. 

Oremos por el hno. Elías Cruz 
Montalvo, que la obra sigue muy 
bien bajo su cargo. También gracias 
a las cocineras y a todos los 
miembros de la congregación que 
nos atendieron maravillosamente.

Su servidor,
Pastor Alfredo Tienda. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD EN 
NAVOLATO, SINALOA

Pastor Alfredo Tienda

REPORTE DE CONFRATERNIDAD EN 
JUXTLAHUACA, OAXACA

Pastor Timoteo A. Cervantes Pérez
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Mis hermanos, la bendición 
de Dios sea con cada uno 
de ustedes. Por la Gracia 

de Dios, pudimos estar en el servicio 
donde nos ministró nuestro 
hermano, Rabino Chaim Eisen.

Esto es un resumen de lo mucho que 
nos habló el rabino. Nos compartió 
la Palabra de Dios con mucha pasión, 
fervor y emoción explicándonos 
sobre Israel, Jerusalem y el Templo. 
Nos habló de varios hombres de 
diferentes lugares y tiempos que 
llegaron a visitar la tierra de Israel en 
un periodo de tiempo de 200 a 300 
años atrás comenzando en el siglo 
XVII (uno de ellos fue el escritor 
americano Mark Twain). Todos 
testificaron lo que vieron con sus 
propios ojos sobre la tierra y aun 
citaban la Escritura. Nos compartió 
también sobre la palabra hebraica 
“Berit”, que se traduce a “Pacto” en 
español. Esta palabra significa 
promesa o juramento que no se 
puede quebrar. Es la promesa que 
Dios hizo con Abraham, Isaac y 
Jacob. Y nos preguntó: ¿Ha 
desechado Dios a Su pueblo? ¡No! Y 

nosotros somos testigos que Dios ha 
sido fiel y sigue siendo fiel al pueblo 
Judío, y cumplirá todas las promesas 
que aún faltan por cumplirle a Su 
pueblo, muchas de ellas, nos decía el 
rabino, las efectuará en el milenio. 
Dios los bendiga.

Su hermano,
Pastor Fred Griffith. 

Shalom amados hermanos! 
Les saludamos desde el estado 
de Oregón, donde el pasado 

23 de marzo se llevó a cabo una 
confraternidad regional, y donde 
fuimos grandemente bendecidos 
(Sal. 133). Damos gracias a Dios 
por el pastor Juan Enríquez y la 
congregación, por organizar esta 
reunión.

Si tuviera que describir lo que se 
nos ministró con una sola palabra, 
sería que el mensaje fue 
RELEVANTE, o sea que fue un 
mensaje que es necesario e 
importante. Se nos exhortó por 
labios del pastor Efraim Valverde 
III, a que atendamos con más 
atención a las cosas que hemos oído 
por que acaso no nos escurramos. 
En particular que es necesario 
poner atención al reloj de Dios, a 
Israel, y lo que está pasando. En la 
reunión pastoral se nos dio 

instrucción de cómo debemos 
conducirnos en el sistema de Dios, 
con todo respeto y con sabiduría, 
honrando y poniendo atención a 
detalles de comunicación, 
considerando el lugar en que Dios 
ha puesto a cada uno. También, el 
pastor estuvo respondiendo 
preguntas, y aclaró comentarios 
hechos por los pastores presentes.

Lo que puedo decir con seguridad 
después de todo lo que oímos, es 
que hoy más que nunca es necesario 
acatar la exhortación de nuestro 
Señor Jesucristo, velar, estar 
apercibidos, ser fieles, prudentes y 
orar los unos por los otros y por 
quienes nos presiden y exhortan. 
Dios los bendiga grandemente y los 
guarde.

En Cristo,
Su hno. Noé Rodríguez. 

REPORTE DE SERVICIO ESPECIAL EN 
SAN DIEGO, CALIFORNIA

Pastor Fred Griffith

REPORTE DE CONFRATERNIDAD EN SALEM, 
OREGÓN

Pastor Noé Rodríguez
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SECCIÓN JUVENIL
Hno. Esteban Trujillo

MUJERES DE DIOS
Hna. Patty Madera 

Jóvenes y doncellas, Dios los bendiga! 
Doy muchas gracias al Señor por el 
grande privilegio que me da de poder 

escribir estas palabras en esta Revista 
Maranatha, que para mí ha sido de vida.

Todos tenemos peticiones delante del 
Señor, los animo en el Nombre del Señor 
Jesucristo, a que no nos desesperemos. 
Dios conoce todos nuestro sueños y 
anhelos. Y habrá algunas peticiones donde 
la respuesta del Señor será un no, porque 
Él sabe lo que es mejor para nosotros. Pero 
en otras ocasiones, la respuesta del Señor 
será sí. Si Él quiere, y si es conforme a Su 
voluntad, Él nos dará aquello que tanto 
anhelamos, pero esto no significa que el 
Señor nos lo va a dar en el instante en que 
le pedimos, debemos ser pacientes, pues 
muchas veces pueden pasar incluso años 
para que el Señor nos dé aquello que le 
pedimos. No hay que desesperarnos. Hay 
que esperar la respuesta del Señor en 
oración y confiando en Él, entendiendo 
que el tiempo del Señor es perfecto y 
exacto. Y cuando nuestra petición sea 
contestada, tengamos la certeza de que el 
Señor permitió que llegara a nosotros en el 
tiempo perfecto, no llegará antes ni después, 
sino justo a tiempo. Porque el Señor sí sabe, 
nosotros no.

En nuestro caminar como hijos de Dios, 
siempre nos vamos a encontrar con pruebas, 
luchas, dificultades, tentaciones, dolor, 
aflicción, desánimo y cuántas cosas más. 
Cuando estemos pasando por el dolor y la 
angustia, agarrémonos más que nunca de la 
mano del Señor. Es el momento donde 
más debemos de confiar en Él, en Sus 

Palabras, “Porque Él dijo: No te desampararé 
ni te dejaré” (Heb. 13:5). El Señor nos va a 
ayudar, resistamos, pues Él “nos os dejará ser 
tentados más de lo que podéis llevar” (1 Cor. 
10:13), en medio de todo lo que estemos 
pasando seamos fieles, Él nos va a sacar 
victoriosos, no nos dejará el Señor en esa 
situación para siempre.

Por más pesada que fuere la lucha y tu 
dolor, “nuestro refugio es el Dios de Jacob” 
(Sal. 46:11), Él es Rey grande sobre toda la 
Tierra, es el Todopoderoso, el Creador, el 
Dueño de todo, y Él es nuestro Papá, y sea 
lo que sea que estemos pasando, el Señor 
nos va a sacar de ahí con Su mano 
poderosa, y nos va a confortar con Su amor 
y misericordia. Pues si el Señor está 
permitiendo que pasemos ese “trago 
amargo” no es para dañarnos sino para a la 
postre hacernos bien (Dt. 8:16), todo es 
para nuestro bien. No hay nadie como 
nuestro Dios. Confiemos en el Señor, no 
nos alejemos de Él, antes en esos momentos 
de aflicción busquémoslo más que nunca, 
entreguemos nuestras cargas al Señor, 
pongámonos en Sus manos, recostémonos 
en Su pecho y tomemos de Su fuerza para 
salir día a día a enfrentarnos con la situación 
presente, pero que sea tomados de la mano 
del Señor.

Yo doy muchas gracias al Señor por los 
hombres de Dios que Él ha puesto en mi 
vida, que cuando he pasado por momentos 
difíciles y de dura aflicción, ellos han 
estado conmigo, y el Señor me ha ayudado 
y me ha consolado muchas veces por 
medio de ellos. ¡Muchas gracias!

Joven y doncella, ¡no estamos solos, Dios 
está con nosotros! Y no importa qué tan 
dura sea la prueba que estés pasando, 
acércate al Señor, no te alejes de Él, busca 
al Señor en oración y en Su Palabra. El 
Señor te está esperando, acércate a Él para 
que puedas sentir Sus caricias, para que te 
conforte, refúgiate en el Señor ¡Dios es 
muy bueno! Dios los bendiga.

Tu hermano y compañero en el camino del 
Señor,

Hno. Esteban Trujillo. 

Queridas hermanas, las saludo 
en el Glorioso Nombre de 
mi Señor Jesucristo, 

deseando que Su amor y paz gobierne 
en sus hogares.

Teniendo en cuenta que la Segunda 
Venida de nuestro Señor está a las 
puertas, las quiero animar a que con 
más diligencia atendamos y 
practiquemos lo que nos dice el 
Señor: “Mirad, velad y orad: porque no 
sabéis cuándo será el tiempo” (Mr. 
13:33; Mt. 26:41). Con esto en 
mente, les quiero compartir uno de 
mis versículos favoritos que me ha 
ayudado en gran manera para 
mantener mis ojos puestos en mi 
Señor Jesús: “Por nada estéis afanosos; 
sino sean notorias vuestras peticiones 
delante de Dios en toda oración y ruego, 
con hacimiento de gracias” (Fil. 4:6).

En esta vida es muy fácil caer en la 
red de la vanidad y poner lo material 
primero antes que a Dios. 
Necesitamos que Dios nos ayude 
para poner nuestra confianza en Él. 
Dios sabe lo que necesitamos y Él 
proveerá conforme a Su voluntad. 
Pero lo que sí es de suprema 
importancia es lo espiritual, lo eterno. 
Que dediquemos nuestra energía y 
fuerzas en servir y amar a Dios con 
todo nuestro “corazón, alma y poder” 
(Dt. 6:5).

Les comparto un párrafo del libro 
“La Esposa Mujer del Cordero” (pág. 
21), escrito por el pastor Efraim 
Valverde, Sr., que me ha impulsado 
para practicar y buscar el amar a mi 
Dios más y más: «Para Dios, no hay en 
toda la creación y en el universo entero, 
nada que se pueda comparar con el amor 
profundo, ferviente e intenso de Sus 
hijos que aquí hemos aprendido a amarle 
a Él más que a todos y todas las cosas. No 
hay holocausto ni ofrenda mayor para el 
Eterno que la vida limpia, humilde y 
sincera de Sus hijos, quienes aquí, en 
medio de las situaciones que fuere, le 
adoramos y le servimos con todas las 
fuerzas de nuestro ser. Las oraciones, 
ayunos, lágrimas y alabanzas de estos 
tesoros especiales para Dios como lo 
somos Sus santos, son cual “copas de oro 
llenas de perfumes” (Ap. 5:8) para “el 
Señor de gloria” (1 Cor. 2:8)».

¡Qué privilegio tan maravilloso que 
Dios nuestro Señor así nos mire! Yo 
bendigo a mi Señor, por darme 
entendimiento para entender Su 
Unicidad, Su Nombre Supremo 
(invocado sobre mí en el bautismo), 
Jesucristo el Señor, el lugar que tiene 
nuestro hermano mayor Israel y por 
toda la enseñanza que hemos recibido. 

¡Mis amadas hermanas, no perdamos 
nuestro lugar, ya mero llegamos a 
casa! ¡Muy pronto estaremos frente al 
Amado de nuestra alma, el Rey de 
reyes y Señor de señores, nuestro 
Salvador y Gran Dios! Lo miraremos, 
lo tocaremos, lo adoraremos en 
persona. ¡Qué maravilloso y glorioso 
será ese día! Hermanas, esforcémonos 
y dejemos todo lo que nos estorba 
para amar y servir a Dios (Mt. 24:35). 
¡Que Dios las bendiga!

Su hermana y servidora,
Hna. Patty Madera. 



La doctrina del bautismo es un 
tema de importancia capital, y 
se ha considerado como tal 

durante todos los siglos que han 
pasado desde que la Iglesia fue 
fundada por nuestro Señor Jesucristo; 
pues Él mismo dio prominencia a 
este sacramento cuando lo ordenó, 
diciendo: “El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; mas el que no 
creyere, será condenado” (Mr. 
16:16), y: “Por tanto, id, y doctrinad 
a todos los gentiles, bautizándolos en 
el Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo” (Mt. 28:19). Además, 
Él mismo enfatizó la importancia del 
bautismo, encaminándose hasta el 
Río Jordán (donde Juan bautizaba) 
para ser bautizado, diciendo: “Deja 
ahora; porque así nos conviene 
cumplir toda justicia” (Mt. 3:15).

Muchos líderes religiosos, en el 
tiempo presente, enseñan que el 
bautismo no es algo de importancia, 
contradiciendo así al mismo Señor a 
quien profesan obedecer y servir, 
haciendo lo mismo que hicieron “los 
Fariseos y los sabios de la Ley (que), 
desecharon el consejo de Dios contra 
sí mismos, no siendo bautizados de él 
(Juan)” (Lc. 7:30). Pero, en fin; este 
breve estudio no va dirigido a los que 
fueren contrarios, sino a los cristianos 
sinceros, quienes con un corazón 
limpio y sencillo quieran obedecer a 
la Palabra de Dios; obedecer a aquello 
que ordena el Señor directamente y 
por instrumentalidad de Sus 
apóstoles, a quienes a Su vez autorizó, 
diciendo: “el que os recibe a vosotros, 
a Mí recibe” (Mt. 10:40). Agregamos 
además que, al insistir sobre el tema 
del bautismo, no es con el fin de 
conseguir adeptos para cierta o cual 
denominación u organización 
religiosa, sino para que el cristiano 
obediente (sea quien fuere y estuviere 
donde estuviere) reciba de Dios la 
plenitud de Su salvación. Por tanto, 
estando claros en estas verdades 
básicas, pasemos ahora a considerar 
las siguientes preguntas.

¿PARA QUÉ ES EL BAUTISMO?

El Señor dijo que “el que creyere y 
fuere bautizado, será salvo”  

(Mr. 16:16). En el día de Pentecostés, 
el Espíritu Santo dijo por labios de 
Pedro: “Arrepentíos, y bautícese 
cada uno de vosotros… PARA 
PERDÓN DE LOS PECADOS” 
(Hch. 2:38). Pablo, hablando del 
sacrificio del Señor, dice que se 
entregó por Su Iglesia “para 
santificarla LIMPIÁNDOLA en el 
lavacro del agua (bautismo) por la 
Palabra” (Ef. 5:26). Pedro, hablando 
de la salvación de Noé por agua en el 
arca, dice: “A la figura de la cual EL 
BAUTISMO que ahora corresponde 
N O S  S A L VA ”  
(1 Ped. 3:21).

¿CÓMO SE ADMINISTRA EL 
BAUTISMO?

Pablo nos explica que el bautismo es 
a la figura del que habiendo muerto 
es sepultado, pues nos dice: “¿O no 
sabéis que todos los que somos 
bautizados en Cristo Jesús, somos 
bautizados en Su muerte? Porque 
somos SEPULTADOS juntamente 
con Él a muerte por el bautismo” 
(Rom. 6:3-4). Y otra vez, nos dice 
también que somos “SEPULTADOS 
juntamente con Él en el bautismo, en 
el cual también resucitasteis con Él” 
(Col. 2:12). De acuerdo con estas 
Escrituras, el bautismo es una 
sepultura simbólica donde el creyente, 
ya muerto para el mundo (arrepentido), 
es sepultado en las aguas, y sale de 
ellas para andar en una nueva vida en 
Cristo. Por lo tanto, EL BAUTISMO 
DEBE ADMINISTRARSE POR 
INMERSIÓN, sumergiendo el 
cuerpo del penitente completamente 
en el agua, conforme al dechado que 
nos marca el mismo Señor, quien 
entró al Río Jordán para ser bautizado: 
“Y Jesús, después que fue bautizado, 

SUBIÓ LUEGO DEL AGUA” (Mt. 
3:16). De igual manera, cuando 
Felipe bautizó al eunuco Etiope, dice 
que “DESCENDIERON ambos AL 
AGUA, Felipe y el eunuco; y 
bautizóle. Y como SUBIERON DEL 
AGUA…” (Hch. 8:38-39).

¿QUÉ NOMBRE SE INVOCA
 EN EL BAUTISMO?

El Señor mandó a Sus discípulos que 
bautizaran a los gentiles “en el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo” (Mt. 28:19), y 
cuando los apóstoles pusieron por 
obra el mandamiento del Maestro, 
bautizaron a miles de creyentes en 
EL NOMBRE DE JESUCRISTO. 
Ellos no desobedecieron al Señor, 
como hay quienes se han atrevido a 
decir, sino que antes bien, ejecutaron 
fielmente lo que se les ordenó, por la 
razón de que entendieron que “el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo”, es JESÚS EL 
SEÑOR, y que ÉL ES UNO. 
Entendieron cuando el Señor dijo: 
“El que me ha visto, ha visto al 
Padre” ( Jn. 14:9). Entendieron que 
“Dios ha sido manifestado en carne” 
(1 Tim. 3:16). Entendieron que EL 
SEÑOR JESÚS ES EL MESÍAS DE 
ISRAEL, y que no podía ser otro sino 
el mismo Dios, porque no hay más 
que un Dios (Dt. 6:4; Is. 44:6). 
Entendían que sólo el Dios “YHWH” 
puede salvar, y les fue dada revelación 
para entender que EL SEÑOR JESÚS 
es el mismo Dios, pues EL NOMBRE 
de Dios dado a los hombres para ser 
salvos es el Nombre del Señor JESÚS  
(Hch. 4:12). Es el “Nombre que es 
sobre todo nombre” (Fil. 2:9), del 
cual estaba profetizado: “Y será que 
cualquiera que invocare el Nombre 

del Señor, será salvo” ( Jl. 2:32). Las 
siguientes citas bíblicas dan 
testimonio de que los creyentes 
originales de la Iglesia fueron todos 
bautizados invocando EL NOMBRE 
DEL SEÑOR JESUCRISTO, y 
nunca en los títulos “Padre, Hijo, y 
Espíritu Santo”: Hch. 2:38. 8:16. 
10:48. 19:5. 22:16; Rom. 6:3; Gál. 
3:27. El bautismo, invocando los 
pronombres “Padre, Hijo, y Espíritu 
Santo” no se usó en el tiempo 
apostólico ni en los primeros siglos 
de la Iglesia, sino que fue una 
interpretación posterior que vino 
juntamente con todas las demás 
doctrinas falsas, fruto de la apostasía, 
y que fueron aceptadas y confirmadas 
por el Concilio de Nicea en el año 
325.

¿PARA QUIÉN ES EL 
BAUTISMO POR 

INMERSIÓN, INVOCANDO 
EL NOMBRE DE 

JESUCRISTO?

Lea usted mismo la respuesta: PARA 
LOS JUDÍOS (Hch. 2:36-38); PARA 
LOS SAMARITANOS (Hch. 8:14-
16); PARA LOS GENTILES (Hch. 
10:45-48); PARA LOS CREYENTES 
YA ANTES BAUTIZADOS CON 
OTROS BAUTISMOS (Hch. 19:1-
5); “Porque para vosotros es la 
promesa, y para vuestros hijos, y 
para todos los que están lejos; PARA 
CUANTOS EL SEÑOR NUESTRO 
DIOS LLAMARE” (Hch. 2:39).

Para finalizar, estimado hermano y 
amigo, si usted ama al Señor y es uno 
de aquellos a quienes les interesa 
estar bien seguros de la salvación de 
su alma, le invitamos atentamente en 
el amor de Cristo el Señor, para que 
piense detenidamente en este 
importantísimo tema doctrinal, y que 
también considere que no se trata 
solamente de algún argumento de 
tipo denominacional, sino que se 
trata de una ordenanza señalada muy 
específicamente por el mismo Señor 
nuestro, Jesucristo, quien dijo: “el 
que creyere y fuere bautizado, será 
salvo” (Mr. 16:16). 

BAUTISMO EN EL NOMBRE
DE NUESTRO SEÑOR

JESUCRISTO
Pastor Efraim Valverde, Sr.
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“Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse a 
los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: 
Señores, ¿qué es menester que yo 
haga para ser salvo? Y ellos 
dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo tú, y tu 
casa” (Hch. 16:29-31).

Anticipo que este breve 
mensaje no es para todos. 
Es solamente para aquellos 

que ya se han convencido de que 
ninguna de las muchas cosas que 
este mundo ofrece ha podido 
darles esa paz interior que sus 
almas anhelan. Tampoco es para 
hacer adeptos, tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su “religión” y acepte alguna otra. 
Antes, es más bien para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna “religión” ha 
podido cambiar sus vidas. Este 
mensaje es con el fin de ayudar a 
aquellos quienes, a causa de las 
miserables circunstancias en que 
están viviendo hoy, fueren estas 
enfermedades, problemas 

conyugales o familiares, vicios, 
traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 
solamente Dios puede librarlos. 
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que hoy están preguntando lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a 
Silas: “¿Qué es menester que yo 
haga para ser salvo?” (Hch. 
16:30). Si tú eres uno de ellos, en 
el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de 
salvación de Dios, de acuerdo 
exactamente a como está descrito 
en la Santa Biblia. 

PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria y 
necesidad delante de Dios, y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados. 
Sin este paso fundamental, todo lo 
demás sería en vano  
(Hch. 3:19).

SEGUNDO PASO: Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 

por Su gracia, y por Su Sangre 
derramada en la cruz, Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren  
(Is. 1:18). 

TERCER PASO: Hacer y creer 
lo anterior es la prueba de que 
ahora has sido participante del 
milagro de haber “nacido otra 
vez” (Jn. 3:3), del milagro de ser 
“nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios”  
(1 Jn. 5:18).

CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12).

QUINTO PASO: Como un hijo 
de Dios (Jn. 1:12), siendo una 
nueva criatura en Cristo  
(2 Cor. 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer, y qué es 
lo que no te conviene.

SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y a dar 
los “frutos del Espíritu” (Gál. 
5:22-23). Pídelo juntamente con 
la señal de “hablar en otras 
lenguas” (Hch. 2:4). 

SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente y 
tu fe se afirme. Procura orar al 
Señor lo más que puedas. Ocúpate 
hasta donde te fuere posible en 
servir, haciendo las “obras” de 
Dios.

PASO FINAL: Procura ahora 
vivir el resto de tu vida en paz, en 
santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora. 
Procura también hasta donde te 
fuere posible, la compañía de 
aquellos quienes viven 
“Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit. 2:13).

CONCLUSIÓN: Si nosotros no 
te conocemos, Dios sí te conoce, y 
nuestra oración es que Él te 
bendiga. Pedimos a la vez, al 
Señor Jesús, que obre para que lo 
descrito aquí pueda traer a tu vida 
el cambio que deseas. Si el Señor 
pone ahora en tu corazón el deseo 
de que te ayudemos de alguna 
forma en que nos fuere posible, 
estamos para servirte.

¿QUÉ NECESITO 
PARA SER SALVO?

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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(831) 422-3449  
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FUNDADOR: Pastor Efraim Valverde, Sr.
DIRECTOR: Pastor Efraim Valverde III
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ayudantes
EN MÉXICO: Pastor Pablo Ojeda y 
ayudantes
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donaciones diríjase a Templo Filadelfia
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  evalverde@evalverde.com
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haciendo una donación 
mensual  de 5 dólares o más.
Gracias por la oportunidad 

de servirles.
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El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt. 6:4)
-----------------------------

Dios no es Trinidad 
(Jn. 1:1; Col. 1:15)

-----------------------------
El Nombre Supremo de Dios 

es Jesucristo el Señor 
(Fil. 2:9-11)

-----------------------------
El bautismo es por inmersión 
(Rom. 6:4) en el Nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
-----------------------------

El Espíritu Santo de Dios 
en la vida 

se manifiesta por medio de los 
frutos (Gál. 5:22-26) 

y el don del Espíritu Santo 
por la evidencia de hablar en 

lenguas
-----------------------------
El buscar vivir una vida 

apartada del mal es un requisito 
imperativo 

(Heb. 12:14)
-----------------------------

La Iglesia es solamente UNA y 
es del Señor 

(Mt. 16:18; Hch. 20:28)
-----------------------------

La Iglesia del Señor no es una 
organización religiosa, es el 

Cuerpo de Cristo 
(1 Cor. 12:27; 2 Tim. 2:19) 
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OlYmPIA, WA

Pastores compañeros de 
Washington y Oregón
Para más información: 

Hno.Larry Mendoza: 831-210-8692

JUNIO 13-16, 2024

JULIO 
6-7, 

2024

CONFRATERNIdAd
SAlINAS, CA

Pastor 
EFraIm VaLVErdE 

III
(831) 206-1042

CONFRATERNIdAd
EN TIJUANA, BC

MAYO 25 Y 26, 
2024
Pastor 

JosÉ CoVarrUbIas
(619)576-8361

CONFRATERNIdAd
CHAmBERSBURG, PA

AGOSTO 2-4
 2024
Pastor 

Lázaro PasCUaL
(717) 552-5542

OCTUBRE 18-20, 2024

Pastor 
EFraIm VaLVErdE III

(831) 206-1042

CAmPAmENTO
lOCKWOOd, CA

CONFRATERNIdAd
SAlINAS, CA

Pastor 
EFraIm VaLVErdE III

(831) 206-1042

DICIEMBRE
 28 Y 29, 2024

CONFRATERNIdAd
vICENTE GRO. BC

JULIO 
19-21, 2024

Pastor Eladio López
760-521-7113

Hno. Moisés López
01152-1616-109-4734


